

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR; la demás a la REDACCIÓN. LA EMPRESA no responde de fondos que no vayan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR,

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica - Avenida tercera Oeste. - Teléfono, número 96. - Apartado 109.

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 18 DE DICIEMBRE DE 1907

NUMERO 1649

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en **ropa**, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. **Novedades** en camisas, corbatas, bastones, perfumería finísima, pañuelos de lino, etc. etc. **Casimires** de los estilos más modernos, Todo nuevo, bueno y más **BARATO** que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de Ida..... \$ 60 00 oro americano
Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 110 00 "
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de Ida..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de Ida y Regreso..... " 80 00 "
Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Linea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por el Prinz August Wilhelm — y — el Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. etc. Sa- lada lunes de Limón:
Tarifa para pasajeros:
De Limón a New York, 1ª clase
Por Prinz August Wilhelm... \$ 70 dollars
— Prinz Joachim... " 75 "
— Sarnia y Sibiria... " 60 "
Todos tienen Médico y Camarero.
1º de Agosto **JOHN M KEITH, Agente**

LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "VENEZUELA"
Sale de GENOVA el día 1º de Diciembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanilla. Llegará a Limón, el 25 del mismo mes, y sale el 26 para COLON, CURAZAO, LA GUAIRA, (tocará en PONOE, si lo exige el tráfico,) TENERIFE, BARCELONA y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase primera categoría.....	fra. 850
" " segunda ".....	750
" " tercera ".....	700
Segunda clase.....	550
Tercera clase.....	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa. Esmerado buen trato, excelentemosa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento. Vino tinto, bi ancoy hielo, en abundancia. Los PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO. Niños: En la 1ª y 2ª. clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo. Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co—Sub-Agentes, San José, 30 de Noviembre de 1907

LECHE FRESCA

de la Vaquería de CHICUA, en San Juan de Irazu, ordenada de vacas de raza Jersey, la mas afamada del mundo por la excelencia de la leche. Las vacas de esta Hacienda pastan a más de 8,500 pies sobre el nivel del mar. Están, pues, libres de las garrapatas y de bacilos de tuberculosis, y abrevadas en corrientes apenas salidas de sus manantiales, no hay riesgo de que transmitan los gérmenes que producen el cólera infantil ú otras dolencias. La leche es manejada con las mayores precauciones para evitarle bacterias nocivas. Nada de tarros jocos, ni de tapones de madera ajustados con trapos, criaderos de microbios. Los envases se esterilizan cada vez antes de usarse. Además se vende crema muy fresca. EXPENDIO en la Calle Central, número 341, 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.—Nov. 29. r m.

No mas canas!

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tinte Maravilloso** que tanta fama ha dado al DR. CASANOVA, y el **Agua Restauradora** del mismo Doctor. Con un sólo frasco del TINTE MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convenceréis! Unico agente en San José de Costa Rica MANUEL SALDIAS—Nov. 17.

TE NEGRO

MARCA OYAMA El mejor te de "Ceilan" que se consume en el país
MARCA MICADO El mejor te "Englis Brekfasta" que se consume en el país

HERMANN & ZELEDON
BOTICA FRANCESA BOTICA FRANCESA

R. Castro F. é hijos

y Alberto Yong tienen para vender 1.500 novillos Chontaleños de 50 pulgadas españolas arriba, 70 vacas, 400 terneras de 2 años arriba, mulas, caballos y bueyes de trabajo. Todos los lunes tendrán frente al Matadero Municipal de esta ciudad ganado el más gordo que se puede conseguir. Las personas que necesiten ganado para engordaren Noviembre ó Diciembre del presente año pueden dirigirse para hacer los contratos a dichos señores. Dirección telefónica "Castro". Apartado de correo 75.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas,
Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente,
Que vende las afamadas preparaciones como **Tabonuco al Guayacol, LOMRRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFERINA, etc. etc.**
Que ofrece toda clase de **JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc.**
es en San José **LA BOTICA**

La Violeta

La gran fábrica de máquinas de aserrar
American Saw Mill Machinery Co.
114 Liberty St.
Nueva York.



Esta es una de las mejores fábricas establecidas en Nueva York que ha llenado un vacío en toda la América Latina, por emplear material resistente y duradero. Constantemente están despachando pedidos, compuestos de los mejores aserradores y máquinas de acepillar.

En dicha fábrica se encuentra además todos los accesorios convenientes a un taller de aserrar.

Agente General en Costa Rica,
Oscar Sittenfeld.

Oficina frente al Club Internacional.

Lindo Brothers

Azucar de familia
Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente a **Juan Viñas.**
Para el interior únicos Agentes,
W. STEINVORTH & Hno.
San José febrero de 1907

NOVEDADES DE CARNAVAL

- Confetti
- Máscaras
- Globos de fantasía
- Faroles chinos
- Papelotes japoneses
- Barriletes aeroplanos
- Paraguas chinos
- Abanicos chinos
- Cornetas de cartón
- Lenguas de extensión

y mil artículos más han llegado a la Ferretería de **MACAYA & Co. esquina diagonal a ROBERT Heros.**

Intereses generales

La número 8

Realmente no le tocaría ese número (e orden, porque no son ocho las que en el traje diario de nuestra pequeña vida comercial cumplen con la sentencia fatal de comer con el sudor de su frente: es ella sola la que ha multiplicado su trabajo, con músculos nuevos, resistentes, como que son de acero, y capaz de llenar su cometido por la flameante construcción, así se le cargará todo el tráfico del país.

Nada tiene de raro que una máquina bien construida sea capaz de realizar los esfuerzos que su potencia mecánica pueda producir, lo que me ha llamado la atención es lo que realiza la voluntad cuando se pone al servicio del deber.

Cuando llegó la máquina número 8 y la vimos desarmada con el anuncio de que sería puesta al servicio público dentro de diez días, y echamos una ojeada al taller, al mecánico y a los elementos con que contaba, una sonrisa de benevolencia tuvo para mí interlocutor; pero el joven que allí ejercía con el cargo de cumplir la promesa al público, nos dijo con cierta firmeza sajona: "ya lo vé, no hay nada, pero se hará; las palancas y las poleas, las suple la voluntad y las improvisa el cumplimiento del deber"; y con un orden metodizado y con esa calma que prevee los resultados, vimos en pocos días sobre sus relucientes ruedas, y anunciada con sus ronesos pitazos, la máquina número 8, proclamando la habilidad del modesto mecánico Guillermo Carazo, que la puso al servicio del público, como una manifestación de que la vida es la lucha, y el que esto hace sale siempre vencedor. Lo felicitamos por segunda vez.

Fiestas en Liberia

La animación se notaba desde la víspera. Este día entraron los toros jeronimeños que se jugaron durante los cuatro siguientes días. En la noche las marimbas y las guitarras con sus melodiosos sonidos alegraban al pueblo que bailaba entusiasmado.

El primer día se jugaron diez cornudos; uno de ellos golpeó seriamente al negroito Rafael Chavarría. Casi todos resultaron de primera calidad, pues habían sido escogidos de antemano.

El segundo día se jugaron doce bichos, entre ellos uno negro que golpeó a tres "nicas".

El tercer día se reunió una caballería que pasaba de cien ginetes; luego que pasó el tope de toros se procedió a cobrar la multa a todo aquel que no había montado. Como es costumbre todos pagaban ya una botella de coñac ó ya los cinco colones.

En la tarde se jugaron doce toros; á uno de ellos se le pusieron (¢ 20,00) veinte colones en los cuernos, pero nadie se los pudo quitar.

—Se verificó la carrera de cintas, anunciada en el programa.

—En la noche, lo mismo que en la anterior, hubo juegos de pólvora y retreta.

El último día se jugaron doce toros, y al más bravo se le colocaron veinte colones, y después de haber causado al cornudo lograron despojarlo de dicho dinero.

Durante todos estos días se notó bastante orden; aunque no dejó de haber algunos desórdenes.

El primer día se verificó el baile en los salones de la Gobernación.—Corresponsal.

Crónica ganadera

La carne de res no bajara de precio

Se ha dicho que, dado el abarrotamiento de los mercados ganaderos, la carne de res bajaría de precio, de lo que francamente no hay absolutamente ninguna probabilidad, pues todo lo contrario, se teme y con razones fundadas para ello, que aquel artículo alcance muy pronto precios mayores, dada la estación en que nos encontramos y la escasez de pastos.

A propósito de lo anterior, celebramos ayer una entrevista con uno de nuestros principales comerciantes en ganado, quien nos habló así, refiriéndose al asunto:

El precio á que últimamente se ha pagado el ganado bueno de gordura, es de 21 céntimos el kilo, y la proporción que existe entre el peso bruto de un novillo y el producto de carne es la siguiente:

El promedio de peso bruto que nuestro ganado da es de 375 kilos, que reducido á libras (porque la carne se vende por libras, debiendo ser por kilogramos, según la ley) es de 813 libras, (despreciando la fracción), y un novillo de este peso produce su carne al 49 por ciento, de manera que daría

EL DEFENSOR DE PUERTO ARTURO

El espíritu público, el mismo que en los momentos culminantes en que estallaba el gran duelo entre Rusia y el Japón, tenía fijas las miradas en la marcha de los acontecimientos de carácter heroico que se desarrollaban en Puerto Arturo, viendo cómo aquel punto estratégico iba cada vez avanzando más y más la gloriosa resistencia contra el enemigo, gracias al poderoso esfuerzo de un guerrero como el General Stoessel, ese mismo espíritu público que en más de una ocasión oyó levantarse como un clamor de entusiastas voces, loando la figura marcial de aquel bizarro paladín moscovita, hoy contempla, de igual modo, cómo se olvidan y hasta se niegan por algunos, las glorias y los sacrificios del soldado heroico, y cómo sobre aquella cabeza ungida por el óleo de la fama vocinglera, se van amontonando siniestros, los nublados de una tormenta de desprestigio y de rencor. . .

Viento de envidias concentradas ha pasado soplando sobre el inmenso bosque de laureles que crecieron al calor de los entusiasmos justamente despertados por el héroe. Agresivas actitudes se han enredado en gesto de indiferencia, amenazando la popularidad del ínclito batallador, y del seno mismo de la Patria que ayer honraba y aplaudía la defensa incomparable de Puerto Arturo al mando del General Stoessel, parten los rayos que amagan fulminar para siempre la figura de gran relieve del militar que abandonado, escarnecido, con la pobreza á cuestas, contempla con indecible amargura, aunque sereno y resignado, la versatilidad de las opiniones que se levantan en su contra para hundirlo, para aniquilarlo, para hacer de él, no el soldado victorioso y abnegado que se sacrificara por el cumplimiento del deber jurado en aras de la Patria, sino el miserable, el cobarde, el concusionario de los severos preceptos del Código del honor.

¡Mezquina campaña de odios y de envidias la que se ha hecho en contra de Stoessel! Y bajo la preponderancia de sus acusadores que se ocultan, bajo el terrible peso de los

cargos que se lanzan, de las calumnias que se proyectan, de los gritos pasionales que se desgranaban como un negro rosario de ruindades, el hombre pasa. . . Es la Justicia que desafía á los que la niegan. Es el Derecho que se endereza contra los que quieren vulnerarlo. Es el Honor militar que se erige sobre las multitudes versátiles como las ondas del océano. Es Stoessel, en fin, que se da al vaivén inconsiderado de sus ruinas destructoras, con la grandeza exultante de sus hechos heroicos, de sus continuados sacrificios, de su incorruptibilidad gloriosa.

En vano en General Smunoff, Comandante de la fortaleza de Puerto Arturo, gritará la acusación. En vano el delator intentará hacer caer sobre la historia del viejo soldado la grave responsabilidad de haber demoralizado á los hombres que defendían la plaza, provocando con ello la desocupación de determinados puntos favorables al enemigo: en vano el genio sombrío de ese Comandante dirá que Stoessel fué un cobarde incapaz de llenar la misión á él encomendada. En vano, por último, la palabra de ese denunciante envidioso de prestigio y hambriento de presencias, llegará á exclamar como ha exclamado que Stoessel, con ayuda de otros Jefes, "por salvar su vida", llegó á usurparle el puesto y la autoridad de Comandante, cometiendo con ello una traición de improviso y prematuramente. . . En vano serán todos los horrores que se le quieran atribuir al héroe, hoy caído de la gracia del autócrata, por obra de sus enemigos gratuitos, en vano.

Sobre la nube de estragos y miseria que se espesa hasta detener en tempestad, la gloria del héroe defensor de Puerto Arturo culminará gigante.

La cima podrá ocultarse en los senos hidrópicos de las grandes nubes, pero éstas quedarán, al fin, desgarradas entre las agrias escarpaduras de los cantiles.

Stoessel será siempre Stoessel . . .

LUIS TRIGUEROS

398 libras de carne, acabado de matar. Comprado á 21 céntimos el kilogramo, su valor es de \$ 79-75; resulta que el valor de la carne es de \$ 19-78 el quintal, que tomando en cuenta la merma de la misma carne, —por que se mata la vispera de la venta,—muy bien resulta que sale costando á 20 céntimos, por lo menos, la libra.

Ahora hagamos la cuenta del mismo novillo, tomando en ella el cuero y el sebo que produce, cuyo peso es por término medio 60 cts. y 45 lbs., respectivamente.

Valor del novillo	\$ 78 75
Potrera	0 50
Amarrada, ó sea traída del potrero al rastró	0 40
Impuesto municipal	5 25
1.40 los 100 kilos	0 75
Destace	0 75
Acarreo	2 00
Alquiler del local	1 00
Sueldo del picador de huesos y repartidor de carnes	1 00
Costo total	\$ 89 50
Productos:	
398 libras de carne á 20 céntimos	\$ 79 60
60 libras de cuero á 10 céntimos	6 00
45 libras de sebo á 10 céntimos	4 50
	\$ 90 10

Ganancia del carnicero para responder á la muerte de un novillo de las pérdidas que ha tenido cuando el ganado ha estado á 27 céntimos kilo, á su trabajo personal, á los gastos de locomoción, útiles, etc. etc., \$ 1 60.

De manera, pues, terminó nuestro informe, que es absolutamente imposible que el precio de la carne pueda bajar, dado el precio á que se vende el ganado en pie, los gastos que ocasiona para su matanza y lo costoso de su nutrición.

¿Otra revolución? SE TRATARÁ DE UN ESCANDALOSO CANARD?

De un periódico de México tomamos la siguiente sensacional noticia, que trae fecha 1º del que cursa:

Mobilia. (Ala.) Personas bien informadas abrigan la creencia de que el General don Manuel Bonilla, ex-Presidente de Honduras, está preparándose para crear dificultades á su sucesor. Se tienen noticias fidedignas de que Bonilla está en Belice con sus amigos, muchos de ellos Generales, etc., tramando un complot para apoderarse de nuevo del Gobierno. Se cree que tratan de desembarcar armas y municiones para fomentar la rebelión, y tanto crédito se ha dado á esta noticia, que las compañías navieras que hacen el tráfico entre los Estados Unidos y los puertos del Golfo y la América Central, han recibido instrucciones para inspeccionar los cargamentos que se les confían.

Policía de San José

En nuestra edición de ayer denunciábamos una falta de civildad cometida por cuatro policiales en uno de los parques mejor concurridos de la ciudad.

Este hecho aislado tiene una alta sig-

nificación porque de él se desprende que hay en ese Cuerpo quienes desconocen la misión que les está encargada, ó se olvidan de ella en perjuicio de la sociedad que los mantiene para su servicio. Si lo primero, es urgente duplicar la dosis de instrucción; y si lo segundo, es preciso aplicarles con rigurosidad los castigos que señala el Reglamento de Policía.

Nótase con mucha frecuencia en ciertos agentes del servicio urbano neclia aversión contra las clases altas; y ocurrenos que les produce una emoción viva de triunfo hacer sentir la fuerza de su autoridad sobre ellas.

No queremos decir que las prerrogativas sociales deban mantenerse hasta impedir la acción común de las leyes de Policía; muy lejos de ello, creemos que la placa del policial debe y está en condiciones de ser un elemento regulador hasta el cual no lleguen las malas influencias sociales que alteran frecuentemente la acción de la Justicia.

Por esto mismo condenamos el empeño que suelen gastar algunos Agentes del Cuerpo cuando se trata de un contraventor bien colocado por sus condiciones de sociedad.

Lo mismo hemos notado frecuentes abusos cometidos con las mujeres y los niños, so pretexto de corregir faltas exageradas casi siempre por la imaginación del policial; en días pasados nos tocó observar la obstinación de un polizonte por conducir á viva fuerza una mujer que ocupaba la acera llevando bajo el brazo una canasta pequeña casi tanto como un paquete de periódicos, y luego otro que daba de cintarazos á un ebrio, y uno tercero que maltrataba á un niño con brusquedad indigna del puesto que mantiene.

Todos estos detalles indican que hace falta una organización enérgica de ese Cuerpo, y una selección muy cuidadosa. Para ello precisa aumentar el sueldo con que se remunera este servicio, á fin de que puedan asumir ese cargo personas capaces de comprender los deberes que les corresponden llenar y las atribuciones que les pertenecen.

Noticias del exterior

Temores en Inglaterra
Londres, 16.—Témese la quibra de las Cajas de Ahorros en Nueva York. La Asociación Británica de fábricas de acero resolvió bajar los precios para competir con las de América y Alemania. En estos once meses de 1907 fueron emitidos 599 millones de dólares en nuevos títulos, contra 568 millones en 1906.

Restauración de un famoso monasterio
Madrid, 16.—A fines de enero los Reyes irán probablemente á pasar una temporada en Sevilla. El Consejo acordó la restauración del Monasterio de la Rábida. Los sargentos siguen presos á pesar de la declaración de Primo en el Senado.

La solidaridad en España
Bilbao, 16.—El abogado Elorrieta, durante la conferencia de la Sociedad de Artesanos atacó á los vizcaítarras, acusándoles de ser los causantes del decaimiento de la raza, y combatió á los solidarios. Fué aclamado sim. De California escriben que están en

la indigencia y que necesitan socorros.

Barcelona, 16.—Los antisolidarios saludaron á Calzada y le invitaron á venir. En un escape de gas en Barceloneta resultaron 4 asfixiados.

Los moros en Melilla

Melilla, 16.—Los moros tirotearon sobre las lanchas de pescadores españoles. El Gobernador reclamó, y los jefes de los rebeldes le prometieron entregarle los culpables.

En el Senado español

Madrid, 16.—Cierva anuncia en el Congreso el aplazamiento semestral de las elecciones municipales estando pendiente en ese tiempo el proyecto de Administración. Fué aprobado el presupuesto de Fomento, y es discutido el de Hacienda. Fué aprobada la dedicación de sesiones enteras para acelerar el trabajo sobre presupuestos, y dos horas de las mañanas martes, jueves y sábado para la fiscalización parlamentaria. En el Senado: Fernández, Oyar y Amozconcas combaten las reformas de la Armada.

Las finanzas en Inglaterra

Londres, 16.—La existencia en caja del Banco de Inglaterra, ha aumentado considerablemente, apareciendo mayores cifras desde 1901. Esto se debe al recibo de tres millones de esterlinas de París, y dos millones de la reserva de India. De este último fondo se recibirá más á fines del año. A pesar de la fuerte situación del Banco, es probable que el tipo no baje del 7 o/o por algún tiempo, mientras Londres vea gravedad en la situación americana.

La crisis económica en Chile es un movimiento de reacción de la excesiva prosperidad comercial y el aumento de comodidades, agravado todo esto por un sistema monetario imperfecto. La mayor dificultad ya pasó, pero es indudable que Chile tendrá al fin que recurrir al empréstito extranjero. Espéranse nuevos fracasos mercantiles en Alemania, pero no suficientes para producir dificultades bancarias.

Condenados en Rusia

San Petersburgo, 16. De los miembros social-demócratas, cuyo arresto fué causa de la disolución de la segunda Duma, 2 fueron condenados á 5 años en trabajos de minas, 10 á destierro en Siberia por toda la vida y otros á trabajos forzados y destierro de menor duración.

Los fabricantes han resuelto castigar en lo futuro á los operarios que se unan á las huelgas de un día ordenadas por socialistas con fines políticos. La primera vez multa, después suspensión de salario y por último despedida.

Esta resolución se refiere particularmente á días de mayo y aniversario del domingo rojo.

Roosevelt no quiere la reelección

Washington, 16.—En vista de la convocatoria del Comité Republicano, el Presidente hizo esta declaración:

"La noche después de la elección hice el siguiente anuncio: estoy altamente reconocido del honor que me hace el pueblo americano, que así expresa su confianza en lo que he hecho y querido hacer. Valoro en toda su extensión la responsabilidad que dicha confianza me impone, y haré cuanto esté en mi posibilidad para mantenerla inalterable. El próximo marzo habré servido tres años y medio que constituyen mi primer período. Una sabia costumbre limita hasta dos períodos el servicio de Presidente en cuanto á substancia y no á forma. Bajo ninguna circunstancia seré candidato ó aceptaré otra nominación. No he cambiado ni cambiaré esa resolución así anunciada".

Muere un famoso patriota

Sofía, 16.—Boris Sarafoff, famoso caudillo de la Banda Búlgara en Macedonia, fué muerto de un balazo mientras se despedía de Carvanoff, otro jefe revolucionario. El macedonio asesino, llamado Pamtza, también mató enseguida á Gavanoff. Este asesino es sobrino del Sargento Pamtza, que fué fusilado en 1890 por conspirar contra el Príncipe Fernando y un miembro del Gabinete búlgaro. La Policía busca á Pamtza.

Un atropello en Valencia

Valencia, 16.—Cuatro enmascarados asaltaron una diligencia; amordazaron al conductor y al mozo; robaron 12,135 pesetas y una caja de varios valores. Huyeron enseguida.

Museo belga en New York

Bruselas, 16.—Leopoldo se propone fundar un museo de arte nacional en New York para todos los productos del Congo, y á ese respecto se ha dirigido á las autoridades de dicha ciudad. Estas están muy interesadas en el proyecto.

El desarme de la América Central

Un acreditado periódico norteamericano dió la noticia de que uno de los señores Delegados á la Conferencia de Paz Centroamericana reunida en Washington, propuso el desarme de todas las Repúblicas de la América Central, propuesta que fué muy combatida por casi todos los señores Delegados, y en consecuencia desechada.

SERVICIO TELEGRAFICO de nuestros agentes y cooresponsales

Muerte repentina Administrador del Mercado

Cartago, diciembre 17.—Recibido á las 9 a. m. A las 8 y 30 a. m. murió repentinamente en el Cuartel de Armas de esta ciudad el Sargento de Policía Juan Calderón. Hace algún tiempo que Calderón venía sufriendo del corazón. Se levantó muy de mañana para hacer el servicio que le correspondía, pero sintiéndose un poco mal tomó cama. A las ocho le dió un fuerte, ataque y media hora después murió. Su entierro tendrá lugar esta misma tarde en el Cementerio General.—Corresponsal.

Por fin.....á quién se debe?

Ojo de Agua, diciembre 17. Recibido á las 9 a. m. La Iglesia que se construirá en este pueblo se debe únicamente á los esfuerzos y empeños de nuestro progresista Agente de Policía, don Juan Vásquez.—Corresponsal 2º

Cuerpo de bomberos

Otras noticias

Limon, diciembre 17. —Recibido á las 7 p. m. Para el 19 del corriente se anuncia la primera reunión del Cuerpo de bomberos, la que tendrá lugar en el Club Atlántida. Se ha invitado á ella á más de 70 personas. —Se están haciendo mejoras de consideración para embellecer más y más este simpático y floreciente pueblo. Entre ellas se ha dado principio á la continuación de la gran obra del Tajamar. —En el Hotel Montejo han tenido lugar últimamente algunas animadas reuniones sociales, á las que concurre lo más granado y selecto de nuestra culta sociedad. —El domingo próximo pasado se bailó en el Club Atlántida, fiesta que resultó brillante y concurrida. —De Panamá se esperan algunos jugadores americanos de foot-ball, que vienen á jugar una ó más partidas con clubs costarricenses, durante los días de las fiestas cívicas de esa capital.—Corresponsal.

Certificados elementales

Cartago, Diciembre 17.—En la Escuela Superior de Niñas de esta ciudad obtuvieron Certificado Elemental las alumnas Sara Castillo, Herminia y Rosalía Arias, Clemencia Calderón, Vicenta Carpio, María Fernández, Mariana Gómez, Arabela Gurdíán, Rosalía Lara, Nicolasa Méndez, Heliódora Ortiz, Leticia Páez, Adelia y Clemencia Robles, María Teresa Roldán, Clementina Rodríguez, Cristina Torres, Graciela Troyo, María Luisa Troyo y María Teresa Vargas.—Corresponsal.

El nuevo ingeniero

Se encuentra entre nosotros Mr. A. K. Knowlton, el ingeniero que contrató el Gobierno en Estados Unidos para los estudios terminales del Ferrocarril al Pacífico. El señor Knowlton estuvo á visitar la obra del Ferrocarril y ya dió principio á su tarea de levantar los planos correspondientes para la continuación de los trabajos. En su visita por aquellos lugares fué acompañado Mr. Knowlton por el ingeniero don Manuel Vásquez. El señor Director de Obras Públicas ha hecho preparar en el edificio que ocupa aquella Empresa una sala de estudio para Mr. Knowlton, y allí hace sus trabajos, los que ha tomado con mucho interés y empeño. Nuestro saludo al apreciable señor Knowlton.

El criminal de Aserrí

Nuestros lectores recordarán aquel joven, de quince años de edad, llamado Rafael Rivera Quirós, quien movido por la pasión del robo dió muerte violenta al anciano Juan Godínez, disparando sobre él una escopeta en una finca próxima á la villa de Aserrí.

Este niño criminal fué condenado por el Juez Primero del Crimen de esta provincia á 9 años y meses de presidio en San Lucas.

Su defensor apeló de la sentencia, y la Sala, fundándose en el artículo 8º del Código Penal, rebajó ayer la pena á cuatro años de presidio.

El mismo día ordenó el señor Presidente de la Sala hacer retratar á Ri-

Primera comunión

El domingo próximo harán su Primera Comunión en la Capilla del Sagrario, las niñas y niños que á continuación se expresan, los que han sido preparados para este acto por el Canónigo Salazar.

Rafael Acosta, Alejandro, Isaias y Roberto Aguilar, Francisco Alfaro, Rafael Bejarano, Gonzalo Blanco, Gonzalo Carlos y Manuel Brenes, José Castillo, Alberto Carranza, Alberto Carrión, Carlos Luis, Adán y Juan Castro, Gregorio Escalante, Mariano

Accidente desgraciado

Corralillos, Diciembre 17.—En "El Barrizal" ocurrió hoy una desgracia bastante lamentable. El joven Marco Aurelio Zamora cayó de una pared á un barranco, desnucándose. Su estado de salud es gravísimo, y se teme fallezca de un momento á otro.—Corresponsal.

El Pbro. Martínez ha sido socorrido

Heredia, 17.—Recibido á las 10 p. m. El presbítero don Emeterio Martínez ha sido socorrido por varios caballeros de esa ciudad, entre los que citaré á don José J. Rodríguez, el Ilmo. señor Obispo, el señor Cura de esta parroquia y otros varios que no sé. El padre Martínez ya se encuentra mejor, pero no hay muchas esperanzas de salvarle.—Corresponsal.

Llegada de "La Josefita"

Detención de un menor Directiva de la Junta de Agricultura

Puntarenas, Dic, 17.—Recibido á las 10 p. m. Llegó "La Josefita", lancha correo de Golfo Dulce. Su demora consistió en el piloto, pues tuvo que volverse á Golfo Dulce á hacer provisiones y á arreglar el velamen que se encuentra en pésimo estado. —El menor Eloy Quirós, hijo de Enriqueta Quirós, prófugo de Alajuela, se encuentra detenido en el Cuartel de Policía á pedido de su madre. —La Junta de Agricultura de este cantón quedó instalada hoy así: Presidente, don Antonio Gámez; Vice-Presidente, D. Gonzalo Lizano Guardia; Tesorero, don Francisco Bonilla; y Secretario, don Juan E. Romagosa. A continuación celebró la primera sesión.—Corresponsal.

Directiva de la Junta de Agricultura

Puntarenas, Dic, 17.—Recibido á las 10 p. m. Llegó "La Josefita", lancha correo de Golfo Dulce. Su demora consistió en el piloto, pues tuvo que volverse á Golfo Dulce á hacer provisiones y á arreglar el velamen que se encuentra en pésimo estado.

—El menor Eloy Quirós, hijo de Enriqueta Quirós, prófugo de Alajuela, se encuentra detenido en el Cuartel de Policía á pedido de su madre. —La Junta de Agricultura de este cantón quedó instalada hoy así: Presidente, don Antonio Gámez; Vice-Presidente, D. Gonzalo Lizano Guardia; Tesorero, don Francisco Bonilla; y Secretario, don Juan E. Romagosa. A continuación celebró la primera sesión.—Corresponsal.

Ebanistería y carpintería

En el taller de carpintería y ebanistería de Mariano Struck se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo, como púlpitos, altares y confesionarios, &c., &c., para iglesias. Dicho taller está situado cien varas al Norte de la Mascota, frente á la casa de don Juan Bta. Quirós. Dic. 5.

Primera comunión

El domingo próximo harán su Primera Comunión en la Capilla del Sagrario, las niñas y niños que á continuación se expresan, los que han sido preparados para este acto por el Canónigo Salazar.

Rafael Acosta, Alejandro, Isaias y Roberto Aguilar, Francisco Alfaro, Rafael Bejarano, Gonzalo Blanco, Gonzalo Carlos y Manuel Brenes, José Castillo, Alberto Carranza, Alberto Carrión, Carlos Luis, Adán y Juan Castro, Gregorio Escalante, Mariano

Fonseca, Alfredo Gallardo, Federico González, Juan Manuel Grossi, Alejandro y Roberto Gutiérrez, Oscar Herlitz, Bernardo Iglesias, Miguel Angel Jara, Arturo y Jorge Lutschaning, Ramón Miranda, Abel y Jorge Mora, Jorge y Gonzalo Odio, Rubén Oreamuno, Miguel y Oscar Pacheco, Jorge Pradilla, Abel Páez, Francisco Quijano, Salvador Ramírez, Andrés Rivera, Selim Rodríguez, Francisco Romagosa, Jorge Salazar, Francisco de la Presa Salguero, Raúl Sequeira, Jorge Subirós Feo, Rafael Ugalde, José Vargas, Federico Volio y Guillermo Wodraff.

Graciela Ulloa, Elvira Acevedo, Clemencia Aguilar, Angelia y María Alvarado, Isabel Aguilar, Mercedes Astúa, Anita Badia, Emilia Bermúdez, Mercedes Blanco, Arturina Reyes, Marta Bogarín, Dora Calderón, Isabel y Amelia Calvo, Ottilia Camacho, Amalia Carranza, Marta y Graciela Castro, Adelia Dávila, Esperanza Océspedes, Fidelina y Flora Echandi, Carmen Díaz, Graciela y Angélica Esquivel, Zoraida y María del Rosario Fernández, Mercedes Flores, María Fonseca, Amelia Garita, Lidia Gámez, Berta, Emilia, Melida y Josefina González, Marta Goyenaga, María Teresa Gutiérrez, Marta Iglesias, Argentina Grossi, María Cristina y Rosa Jiménez, Lola Leitón, Margarita Leiva, María Aurelia Leiva, María Meléndez, Narcisca Mora, Marta Montelegre, Eva Murillo, Cristina Obregón, Belén Orozco, Teodora Ortiz, Josefina y Angélica Páez, Graciela y Oliva Pacheco, Mercedes Quijano, María y Adela Quirós, Hortensia Zelaya, Celina Zavalta, Luisa Viadas, Mercedes Vélez, Emma Steinyorth, Josefina Torres, Ana María Umaña, Ana María Serrano, Luz Sequeira, María Ramírez, Claudia Rodríguez, María Suárez, Clara Sáenz y Graciela Salazar.

GONOSAN

Nuevo remedio anticonorréico de excelentes y positivos resultados, recetado por las autoridades medicas en el mundo entero. De venta en todas las farmacias.

Noticias breves

(Por teléfono)

Cartago, 17.—El turno del domingo pasado estuvo muy animado y concurrido. Los resultados pecuniarios fueron satisfactorios. —La cuadrilla de toreros que trabajó el domingo en esa capital vendrá a esta ciudad a dar una corrida. —Don Francisco y don Nicolás Jiménez obsequiarán con un picnic a don Abel Pacheco. —Asistirá lo más granado y selecto de nuestra sociedad. —Para Noche Buena organizan los Padres Capuchinos una bonita fiesta. —Regresó de San Ramón el Licenciado don Guillermo Mata. —Heredia, 16.—Ayer partió para el campo a pasar la temporada veraniega, la familia de don Amado Rosabal. —Para San José la de don Roberto Brenes Mesén. —Procedente de Cartago se encuentra aquí la señora doña Chabela de Salazar. —Para Santa Ana partieron las señoritas Herminia y Elena Zamora. —Para San José don José María Orozco Casorla. —Regresaron a Cartago don Ramón Matías Quesada e hija. —Ayer estuvieron en esta ciudad doña Natalia de Facio y señorita Elena Páez.—Corresponsal.

Noticias de Centro América De El Salvador

San Salvador, Diciembre 17.—Recibido a las 8 p. m. —El Dr. don Miguel A. Fortin ha sido nombrado Encargado de Negocios de Honduras ante este gobierno. Vendrá a fines del mes. —Por decreto de 15 del corriente se reconoce a don Eduardo Pollet como Ministro de Bélgica. —El 28 se dará en Opico un baile en honor de los Generales Carlos Carballo y Luis Gámez. —El viernes pasado se clausuró la Conferencia de Washington. —Se decretó el plan para el establecimiento de las escuelas nocturnas oficiales. —Por haberse exonerado al Rector Primero, Domingo Morata, se convocó a elección para sustituirlo. —El Club Salvadoreño se liquidó. —Las cotizaciones bancarias: a tres días vista contra Londres,

146; contra París, 145; contra Hamburgo, 142; contra San Francisco, 156; lo mismo sobre New York. —El Ministro belga estuvo hoy a visitar los edificios públicos de más importancia en la ciudad. —Falleció doña Concepción Alegre, dama distinguida de nuestra sociedad, y madre del doctor don Rosalío Acosta Carrillo. —Tres pescadores del puerto de La Libertad se hicieron a la mar cuando soplaban un fuerte viento del Norte. No han regresado y se teme hayan perecido. —El Casino Militar de Santa Ana dará un gran baile el 24. Reina grande animación entre las gentes de sociedad.—Corresponsal.

De Honduras

Tegucigalpa, Dic. 16.—Recibido a las 3 p. m. Parecía que el invierno había terminado, pero hoy ha llovido muy fuerte en esta capital. —Como las sesiones de la próxima Asamblea empiezan el 1º de enero, ya han salido en dirección a esta capital los diputados de los Departamentos lejanos. —Se encuentra entre nosotros el caballero don Diderico Drechsel, representante en Amapala de la casa de don Teodoro Konhke. —Las funciones de Teatro que algunos aficionados están dando en la feria de Comayajuela, están llamando la atención pública. —El conocido escritor don Jeremías Cisneros piensa publicar en la prensa algunos artículos en favor de la pena de muerte, pues cree que el aumento de criminalidad en este país necesita remedio eficaz y radical (?).

—A iniciativa de la honorable compañía N. F. se ha resuelto que varios vapores de la costa atlántica hagan viajes de recreo mensualmente a los puertos centroamericanos, incluyendo a Belice. —Ayer se inauguró la carretera construída en la Fortuna y San Juan y que conduce a la ciudad de Choluteca. —En la mina de San Juancito, se suicidó ayer el individuo Rafael Espinosa. —El Gobierno tiene el propósito de ampliar la carretera del Sur desde la "Venta" hasta el puerto de San Lorenzo. También se proyecta abrir la Escuela de Medicina que fué cerrada por orden del Gobierno del General Manuel Bonilla en el año 1903.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

NUNCA LLOVERAN FLORES Pero aún me queda un pequeño sobrante de un magnífico surtido de BULBOS venido directamente de Holanda para llenar compromisos, que cultivados en el jardín ó en las habitaciones (no hay nada más ornamental), en macetas, darán un "diluvio" de flores finas (muchas raras en el país) de Abril-Mayo. Esta es la ocasión de surtir de plantas su jardín.—J. A. Wollenweber—San José, diciembre 5. 4 v. alt. GUERRA CON NICARAGUA Deseo comprar patentes de taquilla y vinatería. Para pormenores en las pulperías "La Campana" y la sucursal de "La Tempestad", Dic. 18. 15-v. AVISO Del primero de abril en adelante alquilo la casa de la sucesión de don Juan J. Bonnell, sita en la 2ª Avenida Oeste, contigua a don Ricardo Montelegre. Entenderse en San José con el Albacea.—Pedro Bonnell. Diciembre 18. 4-v. AVISOS ANTERIORES Se vende una caldera de vapor, 20 caballos; una paila de hierro dulce que tiene dos metros de diámetro por uno de alto; y una paila doble fondo de vapor, propia para hacer dulce.—Francisco Garrón. Diciembre 17. 5-v. SE ALQUILA desde el primero de enero próximo en adelante una casa de dos pisos, situada frente al Parque Morazán. Para informes, Napoleón B. Quirós. Diciembre 17. 6-v. ESPLENDIDO NEGOCIO En buenas condiciones para el comprador se venden cien hectáreas de terreno en la costa atlántica, propias para el cultivo de banano y cacao, a razón de 30 colonos hectárea. Informes en la casa número 351, calle primera Norte. San José, 14 de diciembre de 1907. 6 v. RIELES DE TRANVIA DE KOPPEL, BERLIN Se vende una partida de dos a tres mil metros de línea de rieles de diez libras el metro, a razón de \$ 0.50 oro

SILLAS muy baratas se alquilan Sacos impermeables para café en oro, reemplazan con ventaja el barril para la exportación. BAZAR DE SAN JOSE J. R. MATA 2 de Noviembre.

americano el metro, puestos en Limón si se toma todo. Para informes, dirigirse a Marcial Alpizar, en Limón.—Diciembre 14. 5 v. CENTRO DE AMIGOS Convócase a los socios a junta general que se verificará a las 8 p. m. del sábado 21 de este mes, con el objeto de nombrar las personas que integrarán la Directiva del año próximo.—San José, 13 de diciembre de 1907.—J. B. FONSECA G.—Secretario. 5 v. LA ULTIMA MODA "Tienda de Novedades". Especialidad en confección de sombreros de fantasía para señoras y niñas. Gran variedad de formas para sombreros de Crin, paja de seda, mailla y varias otras clases de estilo moderno. Plumas, cintas de seda 25 por ciento de su valor actual. Eucajes valencienenses, Cruní, Riche-lieu y otros. Bordados finísimos. Perfumería y toda clase de novedades en el ramo, de las mejores marcas. Esta sección estará a cargo de E. de Gutiérrez. Importación Directa y Consignaciones. Agencia de las mejores fábricas del País. Consignaciones. Abarrotes en general. Productos del País. Toda orden de Provincias, libre de portes. Horas de Oficina: de 7 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m. Bajos de la casa de Banca de Sres. E. Goicoechea y Cía. Frente al Carmen. Ap. 332. V. GUTIERREZ.

LA CONFERENCIA CON ZELAYA Se vende una casa barata, nueva, de ladrillo; está situada frente al antiguo Museo, a 300 varas al Sur del Colegio de Señoritas. Para condiciones y precio pueden entenderse con su dueño en la misma. Dic. 11. 15 v. Se alquila PARA ESTABLECIMIENTO una casa esquinera, 100 varas al Norte de la esquina Nordeste del mercado. En la calle 8a Norte, número 258 informarán. Noviembre 27. h. s. o. OPORTUNIDAD Tengo encargo de vender el lote mejor situado en el Barrio Amón.—Precio muy conveniente.—San José, 3 de diciembre de 1907.—RAFAEL ALVARADO GONZÁLEZ. DURANDA Preservativo el más económico, para evitar que la madera se pudra ó se carcoma. De venta en la Ferreteria de Macaya & Co., esquina diagonal a Robert Hnos. SE DESEA alquilar un local propio para despacho de médicos, en lugar muy céntrico. Para pormenores dirigirse a esta oficina. Diciembre 11. 3-v. alt. MOVIMIENTO DIARIO Vistas para hoy.—Sala 1ª—Félix Campos y Eulalio González; a la 1 p. m. Sala 2ª—No hay. Casación—Catalina Viquez P. contra Miguel Angulo J. (civil) a las 2 p. m. Hoteles —Imperial.—Entraron: Ezequiel Gutiérrez, de Cartago; Alfredo Gómez, Agustín Caravaca y Carlos Gómez, de Nicaragua; A. J. Jones, de "La Balsa", Línea del Ferrocarril al Pacífico; J. F. T. Barthers, de Limón; D. Louf, de Colón; y Mr. James Fawel, de la isla de Trinidad (Venezuela). Salió Mr. Simuns para Limón. Internacional. Entraron: Dr. Carlos Barrios, de Nicoya; Mr. Binges y Gabriel Benilla, de Limón; Ricardo Salazar, de San Ramón, y Marcelino Pacheco, de Palmares. Salió Mr. John C. Welson, para Limón. Defunciones.—Victor Manuel Solano, de un año de edad; Felicitas Torres, de 26 días; Eyberto March, de un año; Amelia Jiménez, de un mes; Juan Quirós Valverde, de 58 años; Ignacio Rolin, de 38 años; José Sánchez Ramos, de 30 años; Jesús Ramos, de 9 días, y Dolores Gutiérrez, de 52 años de edad. Servicio de correos.—A las 8 a. m. de hoy saldrá correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans Hoy se enviará correspondencia para México, vía Nueva Orleans. Mañana se despachará correo para Nicaragua, vía Liberia; y hoy para Cuba, vía Estados Unidos.

NOTICIERAS Sección oficial.—Se nombra a D. Franz de Ualque, Cónsul ad honorem de Costa Rica en Brujas, Bélgica. —A los reos Antonio Cubero Aguilar y Valentín Gómez Velázquez se les rebaja la décima parte de la pena a que fueron condenados. —Se nombra a don Rosendo Esquivel Jefe Político de Palmares en lugar

de don Antonio Rodríguez, quien pasa a otro puesto. —El Ejecutivo aprobó el contrato celebrado entre el señor Gobernador de Alajuela, con poder de aquella Municipalidad, y don Procopio Arana A., referente a la explotación de varias máquinas para la industria textil, que la Municipalidad da para su explotación al señor Arana. En una de las cláusulas del contrato se observa que los particulares tienen derecho a usar las máquinas, reconociendo por ello sólo el valor de los operarios y el desgaste de aquellas. Magnífica combinación.—A fin de que el público de todos los palcos de la Plaza de Toros vea en las próximas fiestas cívicas las vistas cinematográficas, la Comisión de los festejos ha contratado dos aparatos de ese género para dichas fiestas. Uno de ellos es el que actúa en el Teatro Variedades, aparato nuevo y completamente perfeccionado. Estos aparatos se colocarán el uno al Este y el otro al Sur de dicha plaza. Consejo medico.—El consejo del doctor se necesita, para tomar un específico adecuado a combatir cualquier enfermedad del estómago, riñones, anemia, etc., etc., pero no es necesario cuando molestan fuertes dolores en la dentadura; sólo se requiere pedir en cualquier Botica el infalible "Calmante Pascual", que en pocos momentos devuelve la tranquilidad, quitando el dolor por fuerte que sea. Teatro Variedades.—Para mañana en la noche se anuncia en el Teatro Variedades una magnífica función de cinematógrafo, aparato recién llegado al país, completamente perfeccionado y con vistas nuevas y desconocidas en el país. Nuestro cafe.—Del informe del Cónsul de Costa Rica en California, que envía al Ministro respectivo, tomamos lo siguiente: "Hoy se cotiza el café superior y bien lavado de Costa Rica, de 13 a 14 centavos libra; de 12 a 13 el bueno lavado; de 10 3/4 a 11 3/4, el superior lavado caracol; de 10 1/4 a 11 1/4 el bueno caracol; de 7 a 10 centavos, el regular; y de 5 a 8 el ordinario. Estos precios, que son los mismos que se cotizan por el café superior, bueno ó mediano de Guatemala, son sin embargo, nominales, pues hay falta de demanda, tanto porque esperan la próxima cosecha cuanto porque, y esta es la razón principal, la gran crisis financiera en Nueva York se ha hecho extensiva a todo este país, causando depresión en todos los negocios y paralizandolos muchos de ellos."

Bibliografía. — Han llegado a nuestra Redacción "Páginas Ilustradas" y "El Fíguro," revistas semanales ilustradas bastante conocidas del público. Traen, como siempre, excelente y escogido material y magníficos fotograbados. A granel.—En el mes entrante darán comienzo las conferencias pedagógicas, para las personas que quieran escucharlas. —La Sociedad de Geología hará su primera excursión el 6 del entrante al volcán Irazú. —La Campaña del Tranvía Eléctrico extenderá su línea hasta Las Pavas por el Oeste, y hasta Curridabat por el Este. —En esta semana llegará de Nueva Orleans una regular partida de cerdos que un carnicero pidió. —La Municipalidad de Puntarenas construirá la cañería en aquella ciudad por medio de licitación. —En Grecia habrá fiestas cívicas en el próximo enero. Grandes son los preparativos que se hacen para ello en aquel lugar. —Ayer en la mañana se quebró el eje de una carreta que cargada de arena se hallaba frente a la Estación del Ferrocarril al Pacífico. —En Escasú se prepara una velada para festejar la Noche Buena. Lo que se recolecte será a beneficio de la Junta de Educación del lugar. Notas varias.—Esta noche celebrará sesión extraordinaria la Municipalidad de este cantón central para tratar de los arreglos propuestos por la Empresa del Tranvía. —El sábado próximo saldrá el Director de Obras Públicas a inspeccionar los trabajos en construcción del Ferrocarril al Pacífico. —Varias señoritas y caballeros nos han suplicado que llamemos la atención del señor Comandante de Plaza para que ordene que los recreos tengan lugar de 6 a 7 de la noche, y no a la hora que se

acostumbra, por ser aquella más adecuada. En el Nacional.—La señorita Encarnación Mayoral anuncia para mañana un concierto de despedida en el Teatro Nacional, en el que tomarán parte algunos artistas de esta capital y varias aventajadas discípulas de la señorita Mayoral. El programa es variado y escogido, por lo cual no dudamos de que la concurrencia esa noche al Nacional será numerosa. Sociedad San Jorge Los señores miembros de esta Sociedad se reunieron anoche para nombrar nueva Directiva. Salieron electos: Presidente, José Umaña; Vice-Presidente, Francisco Madriz; Secretario, Claudio Quirós; Pro-Secretario, Santa Ana Quesada; Tesorero, José Luna; Vocales: Juan Morales, Federico Coto, Delfín Salas y Alejandro Sandoval; y Fiscal, Ricardo Calderón. S. C. de S. de Vida Anoche a las 7 celebró sesión la Directiva. Asistieron los señores don F. Roberto Castro, don Fernando Zamora, don Joaquín Llinás, don Ciriaco Zamora, don Tiburcio Solano y don Alejandro Cardona. —Estando los documentos conformes con lo prevenido por los estatutos, fueron aceptados como socios doña Dolores Marchena de Chinchilla que cotizará con 50 centavos y don José Dolores Prendas, con un colón. —Fue leído un memorial suscrito por 38 socios, quienes proponen algunas reformas a los estatutos, las cuales se tomarán en cuenta en la Asamblea General que se verificará el primer domingo de enero próximo, en los salones del Ateneo. —Se nombró agente de la Sociedad en el cantón de Grecia, a don Elías Granados. La sesión terminó a las nueve de la noche. Industriales bananeros y la United Fruit Co. Nos informa persona seria y de respeto que anoche se reunieron unos pocos industriales bananeros para tratar de la renovación de sus contratos sobre bananos, pendientes con la United Fruit & Co., los que se vencen a principios del entrante mes de enero. Según parece, se acordó convocar a todos los interesados a una reunión general para tratar con más detenimiento el asunto y tomar las precauciones del caso, para evitar un fracaso en sus negocios si aquella Compañía no quisiera renovar los dichos contratos. Conferencia de Paz Centroamericana La Conferencia de Paz Centroamericana reunida en Washington, clausuró sus sesiones dejando aprobado el Tratado General de Paz entre los países allí representados. El Delegado de Costa Rica, Licenciado señor Anderson, regresará a esta capital el 28 del corriente. Casa de Salud Los señores doctores Soto, Pres-tinary, Fonseca Calvo, Calderón, Zúñiga y otros proyectan establecer en esta ciudad una Casa de Salud, montada a la moderna y que llene todas las necesidades del público que la ocupe. Anoche se debieron reunir aquellos caballeros para tratar del asunto, pero no lo hicieron por dificultades del momento. La reunión se llevará a efecto en la noche del jueves próximo, y de lo que en ella se resuelva daremos cuenta en su oportunidad. EL NOTICIERO cierra su edición a las 2 de la madrugada. Hasta las 12 de la noche puede recibir informaciones telegráficas, avisos y comunicados.

